

**MAESTRIA EN EDUCACION CON FORMACION EN
COMPETENCIAS PROFESIONALES**

MATERIA: APRENDIZAJE COOPERATIVO Y GRUPAL

TRABAJO: ENALLO: APRENDIZAJE COOPERATIVO

MAESTRO: ARTURO MARQUEZ CASTELLANOS

ALUMNO: JOSE ARMANDO VAZQUEZ MENDEZ

GRUPO: A 3°CUATRIMESTRE GRUPO: A

FECHA: 9 MALLO DEL 2020

Trabajar en equipo divide el trabajo y multiplica los resultados. “Anónimo”

A continuación algunas definiciones de aprendizaje colaborativo y cooperativo.

El trabajo colaborativo es un proceso en el que un individuo aprende más de lo que aprendería por sí solo.

El aprendizaje cooperativo se refiere a una serie de estrategias instruccionales que incluyen la interacción cooperativa de estudiante a estudiante, sobre algún tema, como una parte integral del proceso de aprendizaje.

El aprendizaje colaborativo es una estrategia didáctica la cual los alumnos trabajan en parejas o en pequeños grupos para lograr un objetivo de aprendizaje el cual involucra a todos, en otras palabras es aprender colaborativamente, en vez de aprender solo, ya que cada una de las personas o de los integrantes aporta ideas o soluciones las cuales mejoran el proceso de aprendizaje.

Los alumnos deben de participar activamente mediante actividades o tareas las cuales están asignadas de un profesor y que son interdependientes el cual nos servirá para aprender interactuando, cada uno comparte ideas, o discuten para conocer mejor el tema.

Dentro del aprendizaje colaborativo aprendemos a trabajar con diferentes tipos de personas ya que cada una cuenta con experiencias, ideas, lo cual nos ayuda a comprenderlos mejor, se toman en cuenta a todas las personas involucradas.

Una persona aprende más cuando comparten o interactúan entre personas ya que cada una propone sus ideas las cuales ayudan a resolver conflictos o transmitir nuevos conocimientos, esto nos sirve para profundizar más un tema de interés con más compromiso.

Cuando trabajamos en conjunto con más personas, debe existir el compañerismo la empatía, y la buena organización, el respeto y el dialogo, para poder lograr los objetivos antes planteados, ya que aumenta el razonamiento, generamos soluciones nuevas y nuevas cosas que aprender.

Para poder trabajar de una forma equitativa se debe de organizar grupos de trabajos, los cuales estén divididos de forma en que en cada uno, existan personas o alumnos con más

capacidades y alumnos con dificultades y alumnos que estén en punto intermedio, con la finalidad que cada uno comparta sus ideas y así aprendan los unos con los otros.

Para poder solucionar un problema en el aprendizaje, los integrantes del grupo de trabajo deben participar y fomentar la creatividad, durante el proceso de aprendizaje cada uno debe de crear una distinta forma de trabajo o involucrarse con herramientas que les permita trabajar de manera colaborativa.

Tenemos al alcance la tecnología la cual nos ayuda con programas y aplicaciones que promueven y permiten el trabajo colaborativo, esto favorece la comunicación, la interacción y el intercambio de ideas entre los alumnos y la manera de presentar sus diferentes trabajos dentro del aula de clases.

Trabajar en grupos de personas de manera colaborativa nos trae beneficios ya que se genera un mayor número de conocimientos y de información, se comprenden mejor las decisiones que cada uno aporta, son más diversos los puntos de vistas y habrá una mayor aceptación de soluciones de aprendizaje.

El objetivo del aprendizaje colaborativo, es que cada uno de los miembros del equipo de trabajo aprendan los contenidos escolares y aprenden a trabajar en equipo, esto favorece la relación entre cada uno de los integrantes de cada equipo.

Trabajar en equipo implica, responsabilidad, participación, interdependencia, equidad, y autoestima esto facilita el trabajo y motiva al grupo y genera metas de trabajo.

Del trabajo colaborativo se espera que los alumnos aprendan lo que se les enseña, que cada uno de los alumnos consiga el mismo aprendizaje, ya que cada uno aporte diferentes ideas o diferentes maneras de trabajar.

Trabajar en grupos o en conjunto con personas disminuye los gastos de cada uno de los integrantes, dentro de la institución en la cual se está trabajando, porque cada uno aporta herramientas, artículos, tecnología, que nos permite trabajar en las actividades asignadas por el profesor.

Como conclusión el trabajo colaborativo implica resultados positivos dentro del aula de clase ayudan a mejorar el rendimiento del alumno a la hora de aprender, esto está comprobado dentro de escuelas, trabajar de manera colaborativa nos permite expresar nuestros puntos de vistas, nuestros conocimientos, nuestra manera de trabajar y la manera en que trabajan

los demás, nos ayuda a establecer objetivos y metas dentro de los grupos, nos permiten trabajar de manera práctica y proponer nuestros puntos de vistas en cada actividad.